
Bericht zum Wafdal – Meeting vom 19. und 20.Mai 2011 in Salzburg 

 

Dieser Bericht dient zur Zusammenfassung des WAFDAL-Meetings an sich und einer Darstellung der 

organisatorischen Einflussfaktoren, die zur Abwicklung des zukünftigen Meetings in Deutschland zu 

berücksichtigen sind. 

Organisation 

Nahezu die gesamte Organisation des Meetings wurde vom österreichischen Dalmatiner Club ÖDAC, 

in persona Frau Ursula Voitle übernommen. Unterstützt wurde sie durch die Präsidendin des ÖDAC, 

Frau Borckenstein und der Schatzmeisterin als Übersetzerin und Herrn Bernd Voitle. 

Hotelorganisation 

Im Vorfeld wurden mit dem Hotel Sonderpreise für die Veranstaltung ausgehnadelt.  

 Normalpreise Ausgehandelte Preise 

Einzelzimmer mit Frühstück 83,00 EUR   55,00 EUR 

Doppelzimmer mit Frühstück 128,00 bis 138,00 EUR 105,00 EUR 

 

Bei den Zimmern handelte es sich um ordentliche, ausreichend große saubere etwas altertümliche, 

aber gemütliche Zimmer in einem alten Hotel.  

Im Garten des Hotels befindet sich ein gemütlicher Biergarten, in dem im Vorfeld und während der  

Tagung die Möglichkeit zu einem gemütlichen Kennenlernen und zu Gesprächen bestand. 

 

In diesem Hotel fanden auch alle gemeinsamen Mahlzeiten und die WAFDAL-Tagung statt. 

    

Begrüßungsdinner Donnerstag Abend 42 EUR Übersichtliches Buffet–

Preis sehr hoch, 

Getränke separat zu 

bezahlen 

Tagung Freitag Vor- und 

Nachmittag 

12 EUR Tagungsgetränke im 

Preis enthalten 

Mittagessen Freitag Mittag Incl. Suppe + einige wenige  

kleinere Häppchen 

Gala-Dinner Freitag Abend 52 EUR 5-Gänge-Menü incl. 1 

Getränk 

Ordentlich, aber 
preislich zu hoch 

 

Die Preise für o.a. Mahlzeiten wurden im Vorfeld den Tagungsteilnehmern mitgeteilt. Eine 

verbindliche Buchung und vorherige Bezahlung wurde eingefordert. 

 



Transferorganisation 

Mit der Einladung wurde abgefragt, inwieweit ein Transfer ab Flughafen oder Bahnhof notwendig ist. 

Herr Voitle hat alle Tagungsteilnehmer dementsprechend vom Flughafen / Bahnhof abgeholt bzw. 

hingebracht. Meines Wissens hat er auch an den beiden Ausstellungstagen den Shuttle der 

verbliebenen Wafdal-Delegierten vom Hotel zum Ausstellungsgelände vorgenommen. 

Das Hotel befand sich ca. 15-20 Minuten vom Flughafen / Ausstellungsgelände bzw. Bahnhof 

entfernt. 

 

Sonstiges 

Alle Delegierten wurden mit Namensschildern versehen, um ein besseres Kennenlernen zu 

ermöglichen. 

Direkt am Hotel gab es keine Abstellplätze für Wohnwagen / Wohnmobile, was bei zwei Mitgliedern 

unseres Clubs Unmut erzeugte. 

Auf der WAFDAL-Austellung soll kein Richter aus dem Land des Veranstalters eingesetzt werden. 

Auf der diesjährigen WAFDAL-Ausstellung sind 79 Hunde gemeldet. Das ist für Österreich ein 

hervorragendes Meldeergebnis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Kurzprotokoll zur  WAFDAL-Tagung vom 19./20.05.2011 

Ort: Schlosshotel zu Anif, A-Anif bei Salzburg 

Datum:  20.05.2011 

Beginn: 08.30 Uhr 

 

1. Ankunft der  Teilnehmer. Begrüßung und Kaffee 

2. Begrüßung durch den österreichischen Dalmatiner-Club 

3. 3.Präsentation der Delegierten von Mitgliedsvereinen und beobachtenden Vereinen 

4. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Herr de Ridder teilt mit, dass es der WAFDAL gelungen ist, ein Agreement mit der FCI zu 

erhalten. 

Aufgrund seines Gesundheitzustandes tritt er nicht mehr zur Wahl zum Vorsitzenden an. 

 

5. Bericht der Geschäftsstelle 

Siehe beiliegenden Bericht 

6. Bericht der Schatzmeisterin 

Siehe beiliegenden Bericht 

 

Der Bericht von Frau Klein sorgt für Unverständnis bei fast allen Anwesenden.  

Wie kann es sein, dass Mitgliedsbeiträge in Höhe von mehr als 1 Jahr offen sind, obwohl es 

auch bekannt ist, dass einige Vereine die laufenden Beiträge alle bezahlt haben und 

demzufolge einige Vereine die Mitgliedschaftsbeiträge für mehrere Jahre nicht bezahlt haben 

? 

Wie kann es sein, dass Mahnungen für das Jahr 2010 erst im Dezember des Jahres 2010 

erstellt worden sind? 

Wie kann es sein, dass die Rechnung für 2011 erst im April erstellt worden ist, obwohl die 

Zahlung gemäß Satzung bereits im Januar erfolgen soll? 

 

Großes Diskussionsthema war auch die Forderung an den DDC in Höhe von EUR 446,50 für 

Reisekosten von Herrn Ronneburg anlässlich des WAFDAL-Meetings aus dem Jahr 2007. Das 

Konto der WAFDAL wurde bis zum Tode von Herrn Ronneburg auf den Privatmann 

Ronneburg geführt und viel  mit dem Tode in die Erbmasse. Der Übertrag des Kontos 

Ronneburg/Wafdal erfolgte erst am 25.01.2010 an das neue Konto der WAFDAL, welches im 

August 2009 durch die WADAL aufgemacht wurde. 

Die Unterlagen des ehemaligen Kassierers Herr Ronneburg waren scheinbar nicht vollständig 

und führen unter anderem dazu, dass nicht alle Zahlungen bis zum Jahr 2009 komplett 

nachvollzogen werden können. 

 

Die Anwesenden bitten daher den DDC, die geltend gemachten EUR 446,50 an die WAFDAL 

zu überweisen, auch wenn möglicherweise die Verjährung eingetreten werden sollte. Die 

Anwesenden verweisen hier unter anderem auch auf die Schwierigkeiten, die der WAFDAL 



durch schwierig nachvollziehbare Kontoführung und der fehlenden Zugiffsmöglichkeit auf 

den Kontensaldo entstanden sind. 

 

Herr Nagel als Kassenprüfer führt an, dass die Kasse von Frau Klein einwandfrei geführt 

worden ist und alle Zahlungsvorgänge nachvollzogen werden konnten. 

 

Sowohl Frau Klein als auch Herr Nagel treten nicht mehr zur Wahl als Kassierer bzw. 

Kassenprüfer an. 

 

7. Mitgliedschaftsangelegenheiten 

Es gibt keine neuen Aufnahmekandidaten. 

8. Bericht der Gesundheits- und Zuchtkommission 

Siehe beiliegenden Bericht 

 

9. Bericht der Richterkommission 

Keine Besonderheiten 

 

10. Bericht der Webmasterin 

Frau Langangke teilt mit, dass ihr die Zeit fehlt, die Aktualisierungen der Homepage 

vorzunehmen, sie aber die technische Betreuung der Homepage weiter vornehmen will. Sie 

wirbt um eine Person, die die Aktualisierungen vornimmt. 

Frau Langangke zeigt die Möglichkeiten anderer Medien wie Facebook etc. auf. 

Die Resonanz auf den Einsatz von Facebook etc. ist gtering, da hier Sicherheitsbedenken 

bestehen. 

 

11. Anträge auf Änderung der Satzung 

Einstimmig wird folgende Satzungsänderung beschlossen: 

6. Der Vorstand 

a.) Das Komitee besteht aus folgenden Personen: 

 - 1. Vorsitzende(r) 

 - 2. Vorsitzende(r) 

 - dem / der Geschäftsführer(in) 

 - dem / der Schatzmeister(in) 

- einer Person, die von ihrem  Club benannt wird und das nächste WAFDAL 

Treffen organisieren wird. 

b.) Der Vorsitzende eines Ausschusses kann, falls nötig, zu einer Vorstandssitzung beratend        

hinzu gebeten werden.  

c.) Der Vorstand wird von der HD für den Zeitraum zwischen den Hauptversammlungen 

gewählt. Wiederwahl ist möglich. 

 

d.) Der zweite Vorsitzende vertritt den ersten Vorsitzenden bei Abwesenheit und unterhält 

die gleichen Rechte und Pflichte wie der erste Vorsitzende. 

 

12. Wahlen 

Herr Tyge Greibrook wird zum 12. Vorsitzenden gewählt. 



Herr Frans de Ridder wird zum Ehrenvorsitzenden gewählt. 

Frau Liliane de Ridder wird zur 2. Vorsitzenden gewählt. 

Frau Annemiek Morgans wird als Geschäftsstelle / Sekretariat bestätigt. 

Herr Herbst wird zum Schatzmeister gewählt.  

Herr Josef Fertig wird zum Auditor / KIassenprüfer gewählt. 

 

Die Gesundheis- und Zuchtkommission besteht neu aus: 

 

Lena Erlandsson ( Vorsitzende ) 

Rhys Morgans, Dr. Dominique Vincent, Sally Ann Clegg, Charlotte Jenvall und Frau Ursula 

Voitle 

 

Die Richterkommission besteht neu aus  

Aase Jakobsen ( Vorsitzende ) 

Ivana Bakal, Christoph Derieth, Josef Fertig 

 

13. Gesundheits- und Zuchtangelegenheiten 

NUA ( Normal Uric Acid ) Dalmatiner 

Zu diesem Thema fand ein Gastvortrag von aus den USA angereisten Rednern statt.  

Das Einkreuzen von Pointern vermeidet das Risiko dieser Krankheit. Nach 5 Generationen ist 

kaum noch nachvollziehbar, dass hier eine Fremdrasse eingekreuzt worden ist.  

 

14. Geplante Aktionen der nächsten zwei Jahre 

Vorschläge für Termine und Orte der nächsten WAFDAL-Veranstaltungen 

 

Die Tschechische Republik wird für als Austragungsort für die WAFDAL-Veranstaltung 

gewählt. 

Wahlergebnis:  17 Stimmen für Tschechische Republik, 7 Stimmen für Kroatien, 1 Stimme für 

Italien 

15. Diverse Fragen 

Es wird der Vorschlag unterbreitet, Berichte über die einzelnen Clubs in einer 

kontinuierlichen Folge in den Clubjournale zu veröffentlichen 

 

Im Mai 2012 findet in Salzburg die Welthundeausstellung statt. 

16. Beendigung dieser Versammlung 

 

 

 


